



開聞

令和7年11月27日発行
連絡先：32-2019 HP、ブログ⇒



『二学期も残すところ、ひと月となり』

校長 久徳 寛司

2学期も残すところ、ひと月余りとなりました。期末テストも終わり、学期の振り返りをする時期です。9月と10月には、体育大会や文化祭など大きな学校行事が開かれ、生徒の皆さんの素晴らしいところや成長した様子がたくさん見られました。同時に、地域の行事活動に参加している中学生の素晴らしい様子も見られました。開聞地域文化祭では、学校で制作した作品を幼稚園・小学生や一般の方々と一緒に展示して頂きました。舞台発表では、美術コースの吹奏楽発表や3年生の合唱を披露し、多くの地域の方々が鑑賞していただきました。

また、市民体育大会の中学生による活躍や、ほぜ相撲大会による小中学生の参加で、地域の皆さんの声援が広がり盛り上がっていました。

一方で授業の様子で気になる声も聞こえてきます。授業時間は、集中してやるべき学習活動をできていますか。「言葉の乱れは心の乱れ」という諺（ことわざ）があります。普段の生活を振り返ってみましょう。1・2年生の生徒全員で、3年生が高校入試に集中できる心が落ち着く環境をつくれるといいです。

最後に、開聞御出身の岡元良二先生による「家庭学習の在り方」の言葉です。

- ① 子どもとの対話(語彙力を高める)を十分にとる。
 - ② 勉強は楽しい学び(知ること、できることは楽しみと思える雰囲気を作る)。
 - ③ 家族の環境を整える。(常に前向きに行動する姿)
 - ④ 子どもへの関心を高くもつ。(繋がりを持つ)
- 中学校生活は、家庭と学校との連携が大切です。

おにぎりの日

10月31日（金）、自分で作ったおにぎりを昼食として食べる「おにぎりの日」を実施しました。

生徒たちは、事前に「おにぎり計画」を立て、自分だけのおにぎりをつくり、持参しました。生徒からは、「早起きしておにぎりを作るのは大変だった。弁当を作ってくれている親に感謝の気持ちを忘れずに過ごしたい。」等の感想がありました。



第52回文化祭

10月31日（金）、第52回文化祭が実施されました。今年度は、「Let's all shine together!」をテーマに掲げ、各学年、総合的な学習の時間、各教科等から、ステージ、展示の発表を行いました。また、開聞小、川尻小の5・6年生の皆さんも、文化祭を鑑賞してくれました。

短い期間での準備、練習となりましたが、生徒たちはお互いが努力してきたことを認め合い、充実した一日となりました。



人権教育講演会

11月8日（土）、県書道会副会長の川路広志先生を講師にお招きし、「あたりまえの毎日の幸せ」という演題での講演をしていただきました。「生きることは大変なこと、でも幸せなこと」、「いかに人生を充実させるか」ということを、川路先生自身が書かれた書をもとに生徒に語り掛けてくださいました。



2年生サツマイモの収穫

6月に苗植えをしたサツマイモが無事に収穫の時期を迎え、11月6日（木）生徒、保護者で収穫作業を行いました。中野政道先生や物袋青果さん、今村秀一さんの御協力を得て、コンテナで30箱以上収穫し、例年以上の豊作となりました。収益金は3年生になった時のそうめん給食で活用する予定です。



学習者主体の授業づくり研修会

11月17日（月）「学習者主体の授業」実現プロジェクト実践校区研修会が開聞中で行われました。1年生理科の授業で、「光の屈折」を題材にした授業を行い、授業研究では、生徒が主体的に学ぶ手立てについて話し合いました。



生徒会役員任命式

第53期生徒会本部役員任命式が11月4日（火）に行われました。12月1日より新生徒会が始動します。これまでの伝統を受け継ぎ、開聞中に新しい風を吹かせてくれることでしょう。



行事予定

12月	5日(金)	1・2年授業参観・学級PTA
	9日(火)	2年サツマイモ調理実習
	11日(木)	第3回PTA運営、常任委員会
	13日(土)	ロードレース大会、門松づくり
	24日(水)	2学期終業式



1月	8日(木)	始業式
	9日(金)	1・2年書初め大会、3年面接練習
	15日(木)	3年実力テスト（～16日）
		鹿児島学力・学習状況調査
	(1年生15日、16日 2年生20日、21日)	
	23日(金)	中学校体験入学、入学説明会
	30日(金)	3年学級PTA